

Baromètre social : communication de l'exécutif à l'attention de tous-tes les agents-es

Baromètre social

Mesdames, Messieurs,
Chers-ères agents-es de la Ville et de l'Eurométropole de Strasbourg,

Nous avons décidé de faire de l'amélioration des conditions et de la qualité de vie au travail des agents-es une priorité politique de notre mandat. Convaincues de la richesse des expertises de terrain et de l'engagement des agents-es et de l'encadrement, nous avons souhaité nous appuyer sur vous pour mettre en œuvre cette priorité.

Nous nous étions ainsi engagées, il y a près d'un an, à permettre à chacune et à chacun d'entre vous de s'exprimer dans le cadre d'un baromètre social. Cette démarche, de courage et de responsabilité, nous l'avons voulue large, dans l'ensemble des sujets traités et des agents-es impliqués, et transparente, tant dans sa construction que dans la restitution des résultats. Nous avons ainsi souhaité que votre parole soit écoutée et respectée et que vos expressions soient traduites en propositions d'amélioration et en décisions concrètes. Nous saluons donc aujourd'hui la large participation qui a été la vôtre dans le cadre de ce premier baromètre social. Nous tenons à vous remercier de votre implication et de celle de notre encadrement dans cette démarche.

Cette large participation nous oblige. Elle nous oblige dans la capitalisation et la consolidation des forces qui sont les nôtres, et particulièrement l'attachement au service public et à ses valeurs, de solidarité, d'engagement et de proximité, la fierté et la force du sentiment d'appartenance à la Ville et à l'EMS, la confiance et la qualité des liens hiérarchiques et la satisfaction relative aux conditions de travail et au télétravail. Elle nous oblige aussi dans les fragilités que vous avez exprimées : vous posez de réels points d'amélioration s'agissant de la déclinaison opérationnelle du projet politique, du fonctionnement administratif et de la politique RH notamment.

Ces résultats nous confortent dans les premières décisions fortes que nous avons prises pour renforcer votre pouvoir d'achat, le fonctionnement du service public et la mise en œuvre des projets prioritaires et nous engageant à aller encore plus loin et plus vite. Nous avons ainsi décidé d'analyser, avec vous et sous l'impulsion de votre encadrement, ces résultats par direction pour mieux prendre en compte les spécificités de chaque direction. Nous allons donc mettre en place deux démarches : un plan d'actions global destiné à apporter des réponses, rapides et à forte valeur ajoutée, aux difficultés transversales que vous rencontrez et des plans d'actions par direction, destinés à apporter des réponses spécifiques « sur mesure », adaptées à la diversité des situations de nos organisations. Ces plans d'actions prendront appui sur les résultats de chaque direction qui seront partagés de manière transparente à partir de mai.

Nous avons souhaité que ces deux démarches, globale et par direction, vous associent de manière large. Ainsi, des groupes de travail seront mis en place sur les axes transversaux au mois de mai afin de partager les constats, d'identifier les pistes de solutions et de proposer un plan d'actions concret, solide et efficace, qui sera consolidé et validé avec les OS dans quelques semaines, en juin prochain. Aux agents-es qui se sont portés-es volontaires pour participer à ces groupes, nous vous encourageons à exprimer vos propositions, afin que nous puissions soutenir et prendre des mesures fortes dès le début de l'été. En parallèle, nous vous encourageons tous et toutes à participer à la construction des plans d'actions de vos directions au second semestre prochain.

Nous prendrons, avec l'ensemble des élus-es, toute notre place dans cette démarche collective d'amélioration, au côté de la Direction générale et de votre encadrement que nous remercions pour leur engagement dans cette démarche.

Nous reviendrons vers vous au début de l'été pour vous informer des mesures qui auront été retenues dans le cadre du plan d'actions global du baromètre social.

En vous remerciant de votre expertise et de votre implication quotidienne au service des habitants-es et des projets de notre territoire, nous vous exprimons toute notre confiance à vos côtés et notre engagement dans cette démarche.

Jeanne BARSEGHIAN
Présidente déléguée
Maire de Strasbourg

Pia IMBS
Présidente de
l'Eurométropole de
Strasbourg

Danielle DAMBACH
Présidente déléguée